

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL SABADO 7 DE JUNIO DE 1828.

SAN PEDRO Y COMPANEROS MARTIRES.

El Jubileo de las 40 horas está en la Santa iglesia Catedral.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 4 h. y 44', y se oculta á las 7 h. y 16'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	29, 7, 80	73 9.	E.	Claro
A las 12 del dia....	29, 7, 70	78 8	NO.	Idem
A las 6 de la tarde.	29, 7, 40.	75 5.	SSO.	Idem

Mareas en esta bahia.

1.a Bajamar á las 3 h. 54' mad. ♂ 2.a Bajamar á las 4 h. 32' tard.
 1.a Altamar á las 10 h. 14' mañ. ♀ 2.a Altamar á las 10 h. 50' noch.

ORDEN DE LA PLAZA.

El Tribunal Especial Militar de esta plaza en la causa seguida á Manuel Gonzalez, natural de Aranda de Duero, en Castilla la Vieja, de edad de 21 años y ejercicio cerragero, acusado de ebrio, quimerista y haber usado de una chaveta, atentando contra dos individuos de tropa de la guarnicion francesa, le condenó á un año de presidio correccional, con apercibimiento de que enmendase su conducta, cuyo tiempo cumplido, quedase á observacion de la Policia. Tambien impuso á Juana de Dios Perez y Ana Jauregui, testigos perjudicados por favorecer á Gonzalez, dos meses de encierro, apercibiendoles no vuelvan á quebrantar por ninguna causa el Sagrado del juramento, lo cual todo fué aprobado por el Exmo. Sr. Capitan General. = Y de orden del Exmo. Sr. Gobernador se hace saber en la orden de la plaza. Cadiz y Junio 6 de 1828. = Reyes.

NEGOCIOS DE TURQUIA.

Cesar pasó el Rubicon, y la suerte de Roma quedó decidida: el ejército del Emperador de Rusia ha pasado el Pruth; quedará decidida la suerte de Constantinopla? No tardaremos en verlo.

Ya el 7 de Mayo á las 5½ de la mañana las tropas rusas invadieron la Moldavia; así resulta del artículo siguiente inserto en el *Mensajero de las Cámaras*, periódico del Ministerio francés. «El *Observador austriaco* del 14 de Mayo contiene el siguiente artículo.—Extracto de una carta de Jassy (1) escrita el 7 de Mayo.—«Ayer por la tarde se recibió por varios conductos la noticia de que en aquel mismo día se habían echado con gran rapidez tres puentes sobre el Pruth. Esta mañana á las 5½ entraron en Jassy dos escuadrones de hulanos, mandados por el coronel Coprandi, el cual se presentó al Príncipe Sturdza para notificarle la ocupacion del Principado por el ejército ruso, y prevenirle que habia cesado su autoridad. A la hora y media entró en Jassy el resto de los hulanos, siguiendole un regimiento de infanteria. A eso de las 9 tomó posesion de la ciudad el general Conde de Palhen, á quien S. M. I. ha nombrado gobernador de los dos Principados. El Divan de los boyardos se reunió en la Metropoli para recibir las órdenes del nuevo gobernador. S. E. llegó á las 11 y leyó una proclama en lengua moldava (2) y unos manifiestos en idioma ruso dirigidos á la Puerta. La lectura de estos documentos se repitió en un balcon en presencia del pueblo reunido. El Príncipe Sturdza ha quedado prisionero; pero es tratado con toda la consideracion debida á su dignidad. Se cree que mañana será conducido al otro lado del Pruth.»

La *Gaceta de Florencia* anuncia como cosa positiva que el Almirante ruso Heyden, que se halla en el Mediterraneo, habia recibido la orden de bloquear los Dardanelos.

Parece que el ejército ruso no tardará mucho en pasar tambien el Danubio, pues escribian de Odesa el 25 de Abril lo que sigue: «El 7 de Mayo el ejército pasará el Pruth: el 22 los principados de Moldavia y de Valaquia quedarán enteramente ocupados; el 23 el Emperador llegará á Ismail, y en aquel mismo día un cuerpo del ejército pasará el Danubio mientras la escuadra del Mar Negro, que se compone de 10 navios de linea y 6 fragatas, irá á desembarcar en las inmediaciones de Varna (3), un cuerpo de 10.000 hombres para facilitar los

(1) Capital de la Moldavia.

(2) Probablemente seria la del general en jefe Wittgenstein.

(3) Ciudad y puerto considerable de la Turquía en el Mar Negro, á 50 leguas de Constantinopla.

movimientos del que llegará de Ismail. Al mismo tiempo el ejército de la Georgia atacará las posesiones turcas en el Asia."

Lo cierto es que las disposiciones de la Rusia son formidables. El Emperador publicó el 20 de Abril un manifiesto mandando un alistamiento de dos hombres por cada quinientos, à escepcion de los gobiernos de Grusia, Besarabia, Cherson, Jekatherinoslaw, Poctawa, Slobodako-Ukraink, Kiew y Podolia, en los que solo se sacará un hombre por cada quinientos. He aqui el preambulo de dicho manifiesto.

"Nos Nicolas por la gracia de Dios Emperador y Autócrata de todas las Rusias &c. = La conservacion de la paz, de que ha gezado hasta ahora la Rusia, ha sido siempre el objeto de mis mas vivos desvelos, y, gracias al Todo-poderoso, mis esfuerzos no han sido infructuosos. La irrupcion repentina de los persas turbó la tranquilidad en nuestras fronteras del Caucazo; pero despues de haber rechazado la fuerza con la fuerza, hemos aprovechado con placer la primera ocasion favorable para detener el curso de la guerra. Una paz gloriosa é inalterable ha consolidado en aquel pais la seguridad de nuestro imperio. Entretanto la Puerta Otomana por otra parte amenaza á la Rusia con la guerra y con una guerra de esterminio, que medita desde largo tiempo, intentando generalizarla, y para la cual llama el Sultan à toda la nacion bajo la bandera de Islamismo. El adjunto manifiesto dá à conocer á nuestros fieles subditos semejante amenaza y sus inevitables consecuencias; por esto hemos juzgado necesario poner nuestras fuerzas militares en estado de contrabalancear esas masas enemigas, à fin de que podamos no solo rechazar esta guerra con energia, sino tambien continuarla con perseverancia en el caso de que contra todas nuestras esperanzas, y apesar de toda la moderacion de nuestros principios la obstinacion del enemigo hiciese su duracion inevitable &c."

Apesar de todas estas disposiciones parece que el Gran Señor no se arredra, pues una carta de Bucharest, capital de la Valaquia, escrita el 4 de Mayo, contiene entre otras cosas el parrafo siguiente:

"Los turcos trabajan con grande actividad en los preparativos de defensa; pero no son tales que puedan prometer una resistencia feliz contra las fuerzas de los rusos. Dicese sin embargo que el proyecto de un nuevo manifiesto turco, de cuyos puntos principales ya algunos suponen tener noticia, exagera los recursos del Imperio Otomano, y que en él se trata nada menos que de convocar todo el Islamismo contra la cristiandad que se adelanta bajo la bandera rusa para rechazarla con la espada à sus limites, y desechar de una vez para siempre las pretensiones con que desde largos años se trata de abrumar la Puerta. En dicho manifiesto se habla ademas de las ofensas que

4
la Puerta ha recibido ; se pinta el tratado de Akermah como un acto arrancado con violencia , y se manifiesta que el haber retenido los rusos , durante las conferencias , las fortalezas del Mar Negro , era una prueba de la ambicion de tan peligrosos vecinos , que llegará á domar el valor de los otomanos."

Por providencia del Sr. Dr. D. Mariano Fernandez de Cosio , abogado de los Reales Consejos y del Ilustre Colegio de esta plaza , juez subdelegado de los ramos de bienes mostrencos , vacantes y abintestatos en ella dictada por ante mí el infrascripto escribano en los autos que penden por dicho juzgado y escribania de mi cargo , se ha mandado sacar nuevamente á pública subasta , por término de 15 dias contados desde la fecha , una casa num. 77 , plazuela de los Descalzos , correspondiente á la testamentaria de D. Matias Landaburu , apreciada por los alarifes del publico de esta ciudad en la suma de 710.579 rva. , señalándose para su remate la hora de las 12 del dia en que cumppla dicho plazo , en las casas del espresado Sr. Juez , plazuela de las cuatro Torres , y que se anunciase al publico en los términos acostumbrados á efecto de que pueda llegar á noticia de los licitadores á quienes se les admitirán las proposiciones que hagan siendo arregladas. Cadiz 4 de Junio de 1828. = *Bernardo de la Calle.*

VACUNA PUBLICA.

Con arreglo á Real orden se administrará por la Junta Superior de Sanidad el dia 8 del corriente á las 5 de la tarde en las casas Capitulares ; se advierte á los que conduzcan á los niños , que han de llevar las papeletas de domicilio de sus respectivas comisarias.

AVISOS.

El cadete de caballeria D. Francisco Soria se presentará en la Sargentia Mayor de la plaza á enterarse de una orden que le es respectiva.

El dia del Corpus se perdió una cartera encarnada con varios papeles dentro : el que se la hubiere encontrado se servirá entregarla en el café de las Palomas , calle de la Zanja , y se le dará su hallazgo.

A voluntad de su dueño se vende , y con bastante equidad , el café de la plaza del Hospital Real.

Mañana Domingo se ejecutará el melodrama tragico nuevo , titulado *Un momento de error ó sea el Lord Dawenanst* ; y el sainete *El que la hace que la pague.*

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gacitana , calle de D. Carlos , num. 69.